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洪水造成围墙倾斜

静海区台头镇中小学幼儿园完成加固维修

听民意、解民忧、聚民智、惠

民生，“政民连心桥 有事您说

话”专栏搭建各区党委、政府与

百姓沟通的桥梁。更多内容，请

扫 描 二 维 码

或 者 微 信 搜

索“ 天 津 日

报”，在底部

菜 单 栏 进 入

“主官周记”

评论留言。

■本报记者 高立红 文并摄

静海区台头镇地处东淀蓄滞洪区，距离
北围埝最近的台头镇第一小学（以下简称台
头一小），在2023年的洪水中一度出现管涌险
情。洪水退后，台头一小围墙严重倾斜，存在
安全隐患。有学生家长给《天津日报》微信公
众号“16区主官周记·政民连心桥 有事您说
话”栏目反映此问题，希望尽快维修。

台头镇教育服务中心主任姚增安说，
读者反映的这面围墙，在全区中小学、幼
儿园维修加固范围内，现在已经拆除重
建。台头镇南有大清河，北有北围埝，镇
里9所中小学、幼儿园在那次洪水中全都
不同程度受损。洪水过后，区教育局在区
委、区政府和市教委的大力支持下，经过
多方申请，为台头镇争取到国家级专项资
金，对全镇中小学、幼儿园进行维修加固，
同时对老旧教育教学设备设施升级改造，
全部工程已于近期完工。改造后的台头
镇中小学和幼儿园硬件设施实现质的飞

跃，安全隐患全部解除。
记者11月8日来到台头一小，在校长

杨杰的带领下参观了改造后的校园。台头
一小后身的操场平整宽阔，还铺上了崭新
的塑胶跑道。记者在现场看到，学校的围
墙全是重建的。杨杰说：“洪水来的时候，
操场北面这面墙出现管涌，当时墙外的洪
水近一人深。洪水过后，学校的围墙都倾
斜了，在这次维修中进行了重建。”

杨杰介绍说，台头一小后身原本是“土
操场”，经过长时间洪水浸泡成了“泥塘”，
洪水退后操场地面龟裂，不能用了。这次
维修工程中，操场被垫高1米左右，经过找
平、夯实、铺装，现在已经焕然一新。“我们
还在这里举办了一次全镇的足球比赛。”杨
杰说，台头一小的取暖设备之前年久失修，
每年都有各种小修小补，还是问题重重，这
次也全都换成了新的。

姚增安说，目前，台头镇的9所中小
学、幼儿园全都达到应急避难场所的标准，
一旦有需要可供全镇人民应急。

■本报记者 高立红 图片由社区提供

“我们小区门前的红波路，一下雨就积
水，大人孩子蹚水上班上学，特别不方便。”
河北区建昌道街香湾凤苑居民给《天津日
报》微信公众号“16区主官周记·政民连心
桥 有事您说话”栏目留言。

中国铁建国际城香湾凤苑是次新房小
区，距离地铁6号线民权门站虽然只有10
分钟的步行路程，但小区与地铁站中间隔
着北塘排水河，居民过河要经金月桥。要
想过桥，出了小区西南门，得在红波路上步

行50米。就是这50米路，成了困扰居民的
大问题。附近的福桥里和原冰里的居民也
要沿着这条路去乘地铁。还有河对面的孩
子到这边来上学，大人到这边来买菜……
算起来，这段路的积水问题，影响到数千居
民的正常生活。

香湾凤苑社区也在和居民一起奔走
呼吁。该社区党委书记黄茜介绍，经过与
区人大、道桥、住建、排水等部门多次沟
通、协商，并征求居民意见，形成施工方
案。区住建委组织施工队伍对现场的管
道重新铺设。经过2天的施工，新排水管
线安装完工，困扰周边数千居民的出行难
题得到解决。

河北区住房和建设委员会工作人员介
绍，此番雨水管网提升改造项目，将该路段
的雨水收进附近的杜鹃道市政排水管网，
解决了居民雨天出行难问题。此外，区住
建委还准备对整条红波路进行全面改造，
将惠及更多百姓。

■本报记者 高立红

“我们村的两棵‘银杏王’今年长势不太旺，树叶明显小了，
还有很多树枝变得干枯。”武清区大良镇后营村村民向《天津日
报》微信公众号“16区主官周记·政民连心桥 有事您说话”栏目
反映。村民在留言里说，这两棵银杏树都800多岁了，希望有关
部门给想想办法。

区林业发展服务中心通过向村中老人了解情况得知，
后营村经过千百年变迁，地基提升了不少，银杏树周围的
土相比原来垫高了差不多两米，通风透气和营养吸收都受
到了影响。虽然有着“植物界活化石”之称的银杏树生命
力顽强，但面对这种考验，树叶小、长势弱，也属于相对正
常的变化。

经过与村两委班子和村民代表反复探讨研判，区林业发
展服务中心敲定养护方案：在树冠投影（两树并蒂而生，以两
棵树共同的投影计算）的正下方，打13眼深度2米的透气井，
既便于古树通风透气，又便于浇水施肥。全部工程施工结束，
养护人员跟踪数月后发现，古树的根系从井壁上透了出来，长
势很好。

通过透气井给古树浇水施肥，可不是一件简单的事。
每口井一次浇水200公斤，用水车运送，每次用水都在5吨
以上，施肥更是要严格遵守专家开出的“方子”。在人们的
悉心养护下，两棵古树焕发新的生机，枝繁叶茂。前几天，
津城突然降温，昼夜温差大，仅两天时间，西边的古树就满
树金黄了。

11月9日，一年一度的银杏节举行。人们在银杏树下载
歌载舞，好不快乐。

■本报记者 韩爱青 赵煜

“我们小区最近经常停水，双休日给镇
政府设置的供水热线打电话却没人接，大
家急得不知道怎么办才好。民生热线打不
通，岂不是寒了百姓的心？”近日，有市民通
过《天津日报》微信公众号“16区主官周
记·政民连心桥 有事您说话”栏目留言反
映这个问题。

留言者是一位姓刘的先生，他说自己
居住在北辰区青光镇桃园别墅小区。小
区由青光镇青光村供水，用的是地下水，
而非市政自来水。最近一段时间，供水情
况不稳定，经常没有提前通知就突然停
水，居民生活受到影响，想问一下原因和
何时恢复供水也没有地方问。10月下旬
一个周六早上，小区又停水了，过了一段
时间虽然恢复供水，但水压比较低，水龙
头里的水流儿小，无法正常洗菜做饭。“我
先拨打了青光村村民委员会的电话，有人

接，说供水设施由青光镇政府负责，而且
给我提供了一个供水电话。我拨打这个
电话，一直没人接听。”刘先生说，供水关
乎民生，这样的民生热线应该一直有人接
听，不应该出现双休日“空岗”的情况。即
便值班人员有特殊情况，看到来电显示后
也应该及时回拨电话。

对此，青光镇政府相关负责人表示，由
于沟通上出现问题，居民拨打的供水热线
其实是镇政府的值班热线，当时值班人员
接待来访群众，未能及时接听电话。桃园
别墅小区居民使用的是青光村地下水，居
民用水由小区管理服务单位负责维护，该
镇工作人员已经联系了该服务单位负责
人，督促其履行主体责任，及时解决居民用
水问题。目前，该服务单位已明确一名工
作人员为居民用水负责人，其手机号码设
置为用水问题热线，并向小区居民公布。
同时，青光镇政府为方便居民反馈用水问
题，也设置了两部热线电话。

■本报记者 韩爱青 赵煜

近日，有市民通过《天津日报》微
信公众号“16区主官周记·政民连心
桥 有事您说话”栏目留言反映，宝坻
区潮阳街道光明道环岛40多盏路灯
出现故障。

居民杨女士介绍，她居住在宝
星花园小区，光明道环岛是她每天
下班回家的必经之路。这里有路灯

40多盏，原来光线足、视野好，回家
晚点也安心。可最近她发现，路灯
全灭了，周边黑漆漆的，她每次下班
回家走到这里都很害怕。“路灯不
亮，也容易有交通安全隐患，对于车
辆和行人来说都不安全，我也不知
道路灯属于哪个部门负责，只希望
尽快维修好。”杨女士说。

属地潮阳街道办事处相关负责
人表示，经过专业人员现场排查，

路灯故障的主要原因是线路过载发
热，空气开关烧毁。此次路灯故障涉
及范围较广，有 40多盏路灯不亮，影
响水岸蓝庭一至四期、宝星花园、春
满园等多个小区 2278 户共计 2997 位
居民的夜间出行。该街道已经组织
人员前往现场抢修，更换了空气开关
和部分线路。仅半天时间，路灯就维
修完毕，恢复正常照明，保障了辖区
居民的出行安全。

■本报记者 韩爱青 赵煜

在北辰区普东街，有一个“能人工作坊”，帮助居民解决了
不少问题。

近日，有市民通过《天津日报》微信公众号“16区主官周
记·政民连心桥 有事您说话”栏目留言反映，都市桃源社区楼
道内窗户有的出现损坏、有的关不严，气温越来越低，楼道里
总是凉飕飕的。

居民李女士介绍，该社区建成于2001年，距今已经23年
了。楼道内窗户部分玻璃破损、部分关不严，每到冬季，楼道
里的风也不小。玻璃破损，风大时候还容易掉落，有安全隐
患。希望赶在天冷之前，有关部门能帮助维修好楼道窗户，让
居民温暖过冬。

对此，都市桃源社区居委会负责人表示，该社区共有133
个楼门，每个楼门有6处楼道玻璃。接到居民反映的问题后，
“能人工作坊”的维修巧匠苏广来立即出动，与物业公司工作
人员一起，对社区全部楼道窗户进行了整体排查，该更换更
换，该维修维修，目前问题已经解决。“能人工作坊”是今年夏
天刚刚成立的，将居民中各类专业技能人才聚集在一起，为居
民提供健康咨询、电器维修、法律援助等服务，助力基层治
理，目前已帮助居民解决了不少问题。

■本报记者 高立红

市民留言：我因为工作需要，在
武清区和津南区海教园都买了房，
大部分时间在这两个地方及北京之
间跑。听说京津冀开通定制大巴车
了，我想知道如何乘坐、路线如何。

天津交通运输委员会：目前，
京津冀定制快巴微信公众号和小
程序24小时支持在线购票。乘客
在微信搜索京津冀定制快巴主页，
按要求操作即可。第一次定制需

要实名认证，然后选择乘坐的路线、
时间等购票。

需要提醒的是，乘坐定制快巴无
需换取纸质车票，乘车需要携带身份
证。可通过公众号“我的行程”点击车
牌号码、小程序“当前行程”点击班次
信息，查看车辆实时位置。

因为定制快巴为定员售票，如乘
客因个人原因导致行程有变，可在车
辆首站发车前及时通过公众号内“我
的行程/行程”办理在线退票。暂不支
持线下退票。

如何乘坐京津冀定制快巴？

“能人工作坊”助力基层治理
民生热线双休日没人接

设置24小时热线解民忧
困扰数千居民的

积水问题解决了

40多盏路灯亮起来“点亮”百姓心

打井运水拯救千年银杏树

■本报记者 黄萱

出门可见绿，道路亮堂堂，设施渐
完善……城市的每一寸改变，都能提升
百姓的幸福指数。不是推倒重建，而是
精准施策，不是大修大改，而是以小见
大。城市的“微更新”，与市民心贴心。

城市“微更新”是指按照循序渐进
的城市更新理念，强调其“微”“小”的
介入尺度，以解决居民实际生活需求
为目的，用尽可能小的影响，对品质不
高、长期闲置、利用不足、功能缺失的
微型公共空间和老旧建筑进行改造提
升，以提高城市利用率，焕发城市活力
与价值。如今，在市民生活中随处可
见的城市“微更新”，让市民更舒心。

南开区雅安东里是超过20年的
老旧社区，住着 1800多户居民。社

区周边配套齐全，居民生活也很便
利。美中不足的是，周围没有遛弯、
“遛娃”的地方。雅安东里原本只有
一个小广场，没有健身设施，且十分
破旧，小区居民遛弯、锻炼要到2公
里外的长虹生态园。为此，南开区城
管委将雅安东里公园改造项目纳入
今年的民心工程，利用小区边角地
块，将口袋公园面积扩大到 1600平
方米，安装了智能健身器材、儿童游
艺滑梯，铺设了健身步道。居民不仅
有了健身的器材，还有了跳广场舞的
空地。居民刘女士说：“出了楼栋走
不了几分钟就能到小花园，老人用
的、小孩玩的都有，太方便了。”

西青区业成路、瑶琳路、新秀道、
知景道4条路修建之初就没有安装路
灯，夜晚漆黑一片，居民反映强烈。其

中，知景道上不仅有居民小区，还有学
校，另外3条路也有多个居民小区。居
民反映：“先有的路，后有的小区，可是小
区建好入住后，路却不修了，回家路上漆
黑一片，非常危险。”西青区住建委与4
条路所在的街道进行沟通，4条道路照
明提升改造工程已陆续开始。目前，2
条路安装了路灯，并全部亮起，其余2条
路还在施工中。

东丽区万新街道百合春天社区举办
“小巷靓起来”行动，为香兰嘉园小区内
的桌椅、宣传栏等公共设施进行维修和
粉刷，为居民提供更加舒适的生活环境。

城市“微更新”改善了城市环境，提
升了市民获得感、幸福感、安全感，同时，
也体现了城市管理者以人民为中心的发
展理念。城市“微更新”让广大市民生活
得越来越舒心、越来越幸福。

城市“微更新”与市民贴心 让生活舒心


